

11. La Maison Clérissy

Dans cette maison, est née Cora Rouquette, le 10 décembre 1878, fille d'André Rouquette et de Marthe Rival. Très vite, elle manifeste des dons pour la musique et surtout pour le chant. Au conservatoire de Marseille, elle se lancera dans le lyrique avec un succès reconnu à son époque. Elle prendra comme nom d'artiste Cora Rival, patronyme de sa maman. Elle se marie avec Pierre Clérissy, notable, adjoint au maire de Nice dont elle aura trois enfants. Elle chantera Jules Massenet dont elle est l'amie, Camille Saint Saëns et d'autres...

Jamais, elle n'oubliera Gruissan où elle aimait se ressourcer. Elle chantera Carmen sur le parvis de la Chapelle des Auzils devant une foule de notables.

Sa maison a pris rapidement le nom de « Villa Clérissy » : elle vivait à Nice au « Palais Clérissy, propriété de son mari décédé à 42 ans.

Cora Rival nous quittera le 2 janvier 1968 à l'âge de 90 ans à Nice.

Son patrimoine gruissanais connaîtra de nombreuses vicissitudes.

Pendant la seconde guerre mondiale, sa villa sera le siège de la Kommandantur.

Rachetée par l'État, elle abritera dans les années 70, les architectes chargés de l'aménagement de la nouvelle station.

Acquise par la municipalité, elle accueillera de nombreuses associations. En 2011, le nouveau propriétaire privé la rénovera et la convertira en appartements de location.